



成田中だより

令和7年度 学校教育目標 『夢へ』

「誰もが夢を持ち、その一歩を踏み出せる学校」を生徒とともに目指します！

令和7年7月16日
成田市立成田中学校
TEL 0476-22-0304
生徒数 499名
文責 [REDACTED]

夏休みは学校を離れての実践の場

春から初夏にかけての快適な時期を感じられないまま、熱中症対策が必要な日々が続いています。登下校を含めた安全確保を含めて、今年も成田市は2日間早めての夏休みに入ります。

4月の始業式と入学式でお話しさせていただいた、今年の「3本柱」は既に定着したでしょうか。皆さんでキャッチフレーズと合わせて確認させてください。「思い」「約束」「感謝」そして「夢へ」・・・ありがとうございます。昨年この終業式はリモート集会でしたが、今年は体育館の空調が整備され、全校生徒が参集しての終業式が可能となりました。皆さんの将来では、リモート活用も当たり前の手段のひとつですが、参集したときには、その良さを実感します。みなさんと共通の思いを肌で感じます。ありがとうございます。

この1学期の間に、言葉とアクションを覚えていく中で、その意味も考えてくれている様子が伝わります。4月に伝えた意味をあらためておさらいします。それぞれでもう一度確認をお願いします。

「思い」は自ら湧き出る原動力、自分に対する「覚悟」と、周囲に対する「絆」を合わせた「約束」「感謝」は、やってもらうことは当たり前ではなく、慣れることもなく相手に対して感謝の気持ちを持ち続け、自分が何かをするときには見返りを求めず、その取組が自然体となれるように、との思いが込められています。

「思い」「約束」「感謝」そして「夢へ」、夏休みは学校を離れての実践の場としてほしいと思います。

夏休みに向けてもう一つ、それは「切り替え」です。学期末にそれぞれが立てたこの夏休みの目標、心に刻んでいますか。周囲と30秒で伝え合ってみましょう。まずはこの7月の15日間で、自分の中のスタートを切りましょう。明日から、いや今日から、今この瞬間から、スタートを切りましょう。それから、7月の学校だよりでお願いした「あじさい運動」の挨拶はいかがでしょうか。『**あ**かるい挨拶 **ぶ**んから **さ**きに **お**うね』、意識して行動できた人、意識しなくてもでき

ている人は手を挙げてもらってもいいですか。ありがとうございます。夏休みで実践を重ね、9月1日にはとびきりの笑顔での挨拶を期待してもいいですか。

最後に、9月1日に全員が生きていること、何よりも大切な約束です。最優先の約束です。自分の判断で過ごす時間の多くなる夏休み、9月に、皆さんの成長した姿、体験話を楽しみにしています。1学期もありがとうございました。

文責:丸 庸仁

1学期を振り返って

【3年生代表 3年A組 [REDACTED] さん】

3学年に進級して3ヶ月弱が経ちました。私にとって、この3ヶ月は想像以上に忙しいものでしたが、最高学年としての自覚が付き、とても実りある時間となりました。

5月修学旅行。様々な学びや発見があり、とても良い経験になりました。途中でトラブルもありましたが、先生や運転手さん、そして、仲間にも助けをもらいながら乗り越え、とても大切な思い出になりました。色々なことを仲間と乗り越えていく中で、仲間の新しい一面を見つけることができ、より絆を深めることができました。

終わってすぐの体育祭。5日間の短い期間の中で両軍それぞれが一丸となり、学年種目や応援合戦の練習をしたことで、学年や全校の団結力を高めることができました。昨年悔しい思いをしたムカデ競走では、本番で1位を取ることができました。優勝した喜び以上に、これまでの努力が実ったという事実が大きな財産になった気がします。

気持ちを切り替え臨んだ6月定期テスト・実力テスト。前回の良かった点や反省点を活かし、多くの皆さんがテスト勉強に真剣に取り組むことができたと思います。受験生としての意識が芽生え、これからは定期テストの期間だけでなく、受験に向けて毎日学習をする習慣を、夏休みにつけていきたいと思っています。普段の生活や部活動では、後輩との関

わりを大切に、コミュニケーションをとることができました。また、学年で実施した着席キャンペーンなどを通して、昨年よりも時間の意識やメリハリがついてきたので、3年生としてこれからも生活の質を高める行動を続けていきたいです。

私たちにとって受験までの時間は決して長くはないと思います。ですので、これから始まる夏休みを活かして1・2年生の復習をし、更に力をつけたいです。また、残りの中学校生活を噛み締め、楽しみながら過ごし、3月に向けて学年一丸となって頑張っていきたいです。

【 2年生代表 2年 A 組 ■■■■ さん 】

僕たちはクラス替えを経て、新しい環境となりました。昨年との大きな違いは、後輩ができたところです。僕が先輩として頑張ったことは、部活動で、後輩たちに教えることです。去年までは教えられる側でしたが、今年からは自分たちが教える側になりました。部活動で使う道具の準備の仕方やタイマーのやり方などを教えました。人に教えることにより、先輩である自分も後輩と一緒に取り組んでいこうと意識を高めることができました。自分たちの意識が変わったことで、レク大会や体育祭といった学校行事に対しても今まで以上に意欲的に取り組むようになりました。体育祭では、クラス一丸となり、全力で挑みました。クラス別全員リレーでは、バトンパスを繰り返し練習したり、ベストを尽くせるように学級で話し合いをしたりしました。予行練習よりも良い結果を残すことができました。学習面では、授業評価でオール A を取れる日が多くありました。みんなで協力して、よりよいものを目指そうという気持ちが表れていたのではないのでしょうか。個人的には、定期テストで、暗記することが多い教科である社会を重点的に勉強しました。その結果、前回のテストよりも点数が上がり自信となりました。その一方で、授業前の着席や授業中の反応がもう一步のように感じられました。提出物や自学も取り組みに個人差が大きく見られました。僕たちの学年は、パワフルで何事にも一生懸命取り組む人が多い学年です。そんな仲間の姿を刺激に、お互いの良いところを認め合い、高め合えるような関係を築きたいです。2学期は、校外学習や合唱コンクールといった大きな行事があります。僕たちは、もっと絆を深め、協力して行事に挑んでいきたいです。

【 1年生代表 1年 B 組 ■■■■ さん 】

初めて教室に入ったあの日、あの時からすでにもう3か月経っています。この3ヶ月の間に、1年生の私たちはたくさんの経験をしました。

学習面では、中学校で初めての定期テストがありました。小学校のテストでは、普段の授業内容だけでテストに挑んでも、点数を取ることができました。しかし、中学校に入り、なんてことないと思いながら定期テストを受けると、納得のいかない結果になりました。初めての定期テストを通じて、今まで通りではもう通用しないことを知り、2学期ではそれについてよく考えてさまざまな工夫や計画を立てようと思います。

次に生活面です。入学したばかりの時は、初めて会う人ばかりでとても緊張していました。しかし今では、みんな少しずつ打ち解け合って仲良くなり、授業中にうるさくなってしまふほどです。2分前行動や、オール A という目標があったのですが、最初は達成するのは難しかったです。しかし毎日続けているうちに、少しずつ達成することができ、2学期にはこれが毎日できるように意識します。

1学期は初めてのことで、先輩に大変お世話になったと思います。2学期は先輩方に教えてもらったことを生かして、役に立てるようにしたいと思います。

祇園祭講話会 2025. 6. 26

成田中学校では、毎年、1年生を対象とした「成田祇園祭講話」を行っています。今年も花崎囃子連から3名の方々に来ていただきました。前半は成田祇園祭の歴史について、後半は実際にお囃子の演奏をしていただきました。さすが成中生、ほとんどの生徒が祇園祭に行ったことがある、演奏してくれた曲を聞いたことがあるという回答でした。出店等に目を引かれることも多いかと思いますが、お祭り本来の意味や意義を考え、体験し、そして、伝統を次へ次へと受け継いでいける皆さんであってほしいと思います。今年の祇園祭も大きな盛り上がりとなりました！



薬物乱用防止教室 2025. 7. 1

全校生徒を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。「ダルク」という薬物依存症からの回復を支援する民間のリハビリ施設に勤務する方を講師に招き、薬物の恐ろしさや危険性、有害性について講話をいただきました。様々な誘惑が多くなりがちな夏休みを前に、生徒たちは正しい知識や対処法等を学ぶ機会となりました。



いのちの授業 2025. 7. 2

成田市教育委員会の主催で、成田赤十字病院の新生児科医師、看護師、医療ソーシャルワーカーを講師に招き、いのちの授業を実施しました。市内中学校、義務教育学校後期の生徒を対象に輪番で3年に1回開催されるものです。いのちが誕生するまでに、そして、誕生してからも多くの奇跡と多くの人たちの想いや支えがあっての今の自分。その、いのちを大切に、また、共生社会の中で人と人の繋がりを大切にしていってほしいというお話をいただきました。生徒の感想では、「父母や祖父母に改めて感謝したい」「当たり前の生活ができていることに幸せを感じる」「多様性を理解し合いながら暮らしやすい共生社会を築いていきたい」などと、改めていのちの大切さや助け合うことの大切さを学びました。

【7月・8月の行事予定】

7月16日(水) 終業式

17日(木) 臨時休業(～18日)

19日(土)・20日(日) 郡総体

21日(月・祝) 海の日 夏季休業(～8月31日)

23日(水) 印旛郡市美術部展(～27日:佐倉市立美術館)

25日(金) オールナイトハイク(主催:青少協)

8月 4日(月) 成田市中学生折り鶴平和使節団(代表生徒:広島市～6日)

11日(月・祝) 山の日

12日(火) 学校閉庁日(～15日)

23日(土) PTA 環境整備作業(予備日:24日)

【9月の行事予定】※7月16日現在

9月1日(月) 始業式 避難訓練 一斉下校12:20

2日(火) 給食開始 大掃除

3日(水) 3年生実力テスト

4日(木) 一斉下校15:25

5日(金) PTA 集金(後期)

7日(日) テスト前諸活動中止(～12日)

8日(月) 一斉下校15:15

10日(水) 第2回定期テスト1日目 一斉下校13:20

11日(木) 第2回定期テスト2日目 一斉下校13:20

13日(土)・14日(日) 郡新人戦

15日(月・祝) 敬老の日

22日(月) 一斉下校14:50

23日(火・祝) 秋分の日

26日(金) 第2回英語検定(希望者)

27日(土) 環境整備作業 バザー会議

29日(月) 学校公開週間(～10月3日) 一斉下校15:05

30日(火) 成田中学区ブロック研修会(PM)

令和7年度 成田中学校セクハラ相談員
(相談窓口)

養護教諭

主幹教諭

教頭

スクールカウンセラー

(原則毎週水曜日)

※千葉県教育委員会ホームページにも、「児童生徒向けわいせつセクハラ相談窓口」(千葉電子申請サービス)が開設されています。

夏季休業中の学校閉庁日について

8月12日(火)～15日(金)の期間は学校閉庁日となります。お子様の事故等緊急を要する連絡につきましては、成田市教育委員会教育指導課【20-1582】へ連絡願います。また、土日祝日におけるお子様の事故等緊急を要する連絡につきましては、成田市役所代表番号【22-1111】へ連絡願います。

～ お願い ～

14日に配布、送付しました「本市で貸与しているタブレット端末の扱いに関する注意喚起について(依頼)」につきまして、内容を今一度確認いただき、夏休み中もお子様のタブレットの確認等をお願いいたします。

編・集・後・記 保護者の皆様、1学期ありがとうございました。

改めまして、本校の教育活動へのご理解ご協力に感謝申し上げます。夏休みが、子どもたちにとって有意義なものとなることを祈っております。2学期も引き続き、よろしく願います。